

Compte Rendu de la réunion Tout Autre Chose / Cellule Saint Gilles
8 février 2015 (16 personnes présentes)

***** URGENT *****

Nous sommes à la recherche de **traducteurs/traductrices** (du français/néerlandais vers allemand, turc, arabe, portugais, italien, anglais, espagnol,... en somme toutes les langues couramment usitées en Belgique) afin de traduire le futur nouveau texte introductif du mouvement, les vœux et les balises bien avant la parade du 29 mars.

==> Contacter Florence : send@florencemarchal.be <==

***** RAPPEL *****

2ième réunion de travail Hart Boven Hard+Tout Autre Chose BXL

Dimanche 15 février de 14h à 17h

Auditoire Helder Camara, rue Pletinckx 19, 1000 Bruxelles

<https://www.facebook.com/events/419787968170572/>

Dates de réunions pour la locale saint gilloise

Décision de se réunir deux fois par mois : 1x en semaine et 1x le weekend.

Les deux prochaines réunions se feront au Piano Fabriek le **mercredi 25 février** de 19h à 21h (n'hésitons pas à ramener quelque chose à se mettre sous la dent) et le **dimanche 15 mars** de 16h à 18h.

Proposition de diversifier les rencontres : petites actions (durant les marchés saint gillois par exemple), repas, etc... Toutes initiatives spontanées sont les bienvenues !

Notre implication dans LA GRANDE PARADE du 29 mars

Nous avons rapidement passé en revue les dix vœux du mouvement (que vous pouvez trouver en attaché)

Cette manifestation joyeuse contre l'austérité comprendra dix blocs qui se répartissent selon les dix vœux qui structurent le mouvement. En s'inspirant de la Zinneke, chaque bloc se verra attribuer une couleur, un objet détourné et une chanson. Tout Autre Chose a besoin de personnes s'investissant dans les différentes équipes d'organisation : artistique, mobilisation et organisation, communication, et musique (pour l'arrivée de la parade).

Plus d'infos sur cette page : http://www.toutautrechose.be/?page_id=2389

Notre objectif principal est de **MOBILISER** pour la manifestation, de susciter un sentiment commun face aux mesures d'austérité. Avant tout en faisant tourner l'information dans nos réseaux personnels.

Propositions de distribuer des tracts, de faire des actions symboliques,... Pour sensibiliser et mobiliser les saint gillois, d'être présents sur les marchés, de récupérer les invendus et en faire un repas collectif par exemple.

Nous nous sommes demandés comment intégrer la cellule saint gilloise dans la parade. Choisir un vœu à représenter pour la cellule ou se répartir chacun dans le vœu que l'on préfère?

Il en est ressorti que "faire groupe" c'est avoir une base commune, nous partirons donc de la proposition "**Saint Gilles hors zone TIPP/TAFTA**", à l'instar de la ville de Tournai (<https://mrmondialisation.org/la-ville-qui-sest-proclamee-intouchable-par-tafta>).

Nous rejoindrions donc le bloc qui concerne la solidarité internationale.

Qu'est-ce que le TAFTA/TIPP? Il s'agit d'un partenariat transatlantique de commerce et d'investissement qui consiste en un accord commercial négocié par l'Union européenne et les États-Unis visant à instaurer une zone de libre-échange entre l'Europe et les États-Unis.

(TTIP => Transatlantic Trade and Investment Partnership)

(TAFTA => Trans-Atlantic Free Trade Agreement)

Nous laissons aux soins de chacun de se renseigner sur les tenants et aboutissants du sujet (vous pouvez commencer par ici : <https://stoptafta.wordpress.com>). Par ailleurs, afin de nous éclairer d'avantage, nous espérons convier à la prochaine réunion deux intervenants (du CADTM et du CIO) qui travaillent dans ce domaine.

D'un premier abord, on peut ne pas se sentir concerné par ce sujet. Or il est important que nous y soyons tous sensibilisés. Nous pensons que ce sera le cas suite à nos recherches personnelles et les explications des intervenants.

Aussi, certains d'entre nous ont souligné qu'il manquait un vœu spécifique à l'éducation ou à la culture ou encore qu'il n'y avait pas assez de place pour l'art dans les dix vœux.

Nous en sommes arrivés à la conclusion que tout peut être mis en lien avec le sujet choisi et/ou avec les dix vœux, qu'il nous faut penser et relier les différents concepts/idées entre eux, s'intéresser, en parler, se convaincre. **Tout est possible !!**

Nous adhérons à la proposition "Saint Gilles hors zone TIPP/TAFTA" pour représenter la cellule mais la discussion est, bien sur, toujours ouverte et toutes autres propositions pour la parade sont les bienvenues (en tenant compte du facteur temps!). Evidemment, chacun est libre de s'investir de son côté dans le bloc qu'il désire.

(Petite parenthèse : Green Peace a annoncé sa participation à la parade et propose un brainstorming dans ses locaux le lundi 16 février, voir document en attaché)

Etat des lieux de l'action aux Magritte du 7 février

Avec des citoyens et des artistes, Tout Autre Chose, Hart Boven Hard, Hors Champ (<http://horschambelgique.tumblr.com>) et plusieurs associations se sont rassemblés samedi dernier devant le lieu où se déroulaient les Magritte du cinéma belge pour dire non au black out culturel.

Certains d'entre nous ont fait part de leur déception : pas assez de personnes présentes, problème quant à la communication de l'action (informations tardives et venant d'autres mouvements), sentiment que l'action était improvisée, condescendance de la part des médias,...

Nous avons mis l'accent sur le manque crucial d'une newsletter qui informerait directement l'ensemble des signataires de l'appel de Tout Autre Chose quant aux différentes actions qui ont lieu.

Il s'agit aussi de penser les actions. En effet, on peut imaginer qu'une action plus visuelle, à l'intérieur des Magritte, et même avec peu de personnes aurait eu un autre impact qu'un rassemblement à l'extérieur.

Aussi, il nous semble important de trouver des médias alternatifs, de construire un réseau dynamique avec des médias associatifs qui proposent autre chose, comme par exemple :

- Radio Panik (<http://www.radiopanik.org>)
- Radio Campus (<http://www.radiocampus.be>)
- Indymedia (<http://bxl.indymedia.org>)
- Zin TV (<http://www.zintv.org>)
- Collectif Krasnyi (<http://www.collectif-krasnyi.be>)
- ... si vous les connaissez ou si vous en connaissez d'autres, n'hésitez pas à les contacter.

A noter que l'émission "Du pied gauche" du 18 février sur Radio Panik parlera de la parade et rassemblera des membres de Tout Autre Chose, Podemos Belgica (<http://podemosbelgica.es>) et Syriza (<http://syryza.gr/page/international.html>).

Les différents groupes de Tout Autre Chose

Il existerait à présent quatre groupes (réflexion, action, structuration(?), communication) et un comité de pilotage.

Juste pour donner un exemple, le groupe réflexion (dont fait partie Valérie) se réunit une semaine sur deux (prochaine réunion le lundi 16 février à l'université populaire) et est en train de travailler sur "les mots du pouvoir", il s'agit de prendre une phrase dite par un de nos dirigeants, de la développer et de la déconstruire.

D'où sortent ces groupes? Qui sont-"ils"? Comment cela s'organise? Les groupes se sont formés suite à des rencontres de personnes lors des différentes actions qui ont eu lieu.

Ils = nous = vous = toi = moi

Il y a un réel désir d'horizontalité dans l'organisation de Tout Autre Chose et d'autonomie dans les groupes et les locales.

Etant encore aux prémises du mouvement, les différents groupes ont énormément de choses à réaliser, ce qui découle en un manque de clarté : groupe action (manque de clarté sur comment soutenir les actions), groupe communication (le site internet manque de transparence). Ils sont toujours **à la recherche de forces vives** pour venir renforcer les groupes. Néanmoins, hormis la prochaine réunion du comité de pilotage (voir dans l'agenda : http://www.toutautrechose.be/?page_id=47), il existe une zone d'ombre sur comment savoir quand auront lieu les prochaines réunions et comment s'y impliquer. Des pistes ont été lancées et nous espérons que les groupes se feront connaître après lecture de ce compte rendu ou après la réunion de travail du 15 février. Donc plus d'infos par la suite !

Fonctionnement de la cellule saint gilloise

Décision de tournante quant à l'organisation des réunions, la prise de note et la rédaction du compte rendu, et la gestion de la page facebook.

Discussion sur comment communiquer entre nous en dehors de facebook et des chaînes de mail. Propositions de créer un blog et/ou une page internet et/ou se retrouver sur un forum (style Loomio <https://www.loomio.org/?locale=fr>) afin voir les comptes rendus, proposer des actions, des rencontres, les modifier, interagir,... Actuellement, certains (dont Bastien) se penchent activement sur le sujet. **Idées ou compétences toujours bienvenues !!**

Plus d'informations tout prochainement.

La question de savoir qui appartient à quels groupes (précités)?

Proposition d'avoir 2-3 personnes qui font partie de chaque groupe dans la locale et décision de leur donner un temps de parole au début des réunions afin qu'ils rapportent ce qui s'y passe. Par ailleurs, proposition d'envoyer des remarques aux différents groupes au nom de la locale.

Nous avons grandement discuté sur la façon dont nous pourrions structurer les réunions : Quelles méthodes utiliser? Ordre du jour? Comment prendre la parole (par exemple, tour de table "je prends/je passe")? Comment prendre les décisions (par exemple, par vote)? Est-il nécessaire de limiter les débats? Comment conclure?

Mais aussi sur comment définir la/les mission(s) de la cellule locale? Faut-il se focaliser sur les actions locales? Faut-il définir des objectifs clairs et réalisables?

Idée que nous, cellule saint gilloise, à partir de nos envies, nous rallions à ce qui existe déjà comme initiatives locales mais aussi que nous soyons un relai qui permette de mettre ces initiatives en lien.

Autant d'interrogations qui, nous l'espérons, trouveront des réponses lors des prochaines réunions. Nous savons qu'il faut du temps afin que chacun trouve sa place, que les besoins du groupe se définissent et que l'on trouve les moyens pour que tout le monde se comprenne. Et ce, sans perdre de vue une approche pragmatique. Nous sommes là pour parler, car tout simplement ça fait du bien, car nous avons envie de sensibiliser le groupe sur un certain sujet mais nous sommes aussi présents pour agir.

Autres remarques :

- Ne pas perdre de vue que Tout Autre Chose a été mis en place aussi par rapport au déclassement des artistes. Où sont les artistes?
- Comment toucher les gens qui souffrent le plus de l'austérité, les personnes les plus précarisées?
- Proposer une réflexion sur l'affectif et l'éthique dans notre groupe car, comme l'a si bien dit l'un d'entre nous : "toute communication est telle que la relation enveloppe le contenu".

Réunion de travail Hart Boven Hard+Tout Autre Chose BXL du 15 février

Pour les personnes qui y seront présentes, il serait intéressant d'avoir un feedback pour la cellule et de faire part à l'assemblée des différents points dont nous avons discuté. A savoir :

- notre projet pour la parade
- l'urgence de la mise en place d'une newsletter ou l'accès à la liste des mails des signataires. Il s'agit d'envoyer une information claire sur une action décidée aux personnes qui sont déjà sensibilisées par le mouvement
- le manque de clarté sur les groupes (communication, action, réflexion,..)
- la prise de contact avec les médias associatifs

Et par ailleurs :

- notre désir de mettre en place une communication interne avec le groupe plus large de Bruxelles
- commencer à penser à l'après parade
- mais aussi (petite parenthèse de la rédactrice), d'avoir accès à une liste exhaustive des organisations ou associations qui ont signé l'appel

En guise de conclusion,

Rendez-vous à la prochaine réunion ! Nous vous rappelons que vous avez accès aux différentes pages facebook même si vous n'êtes pas inscrits sur le site.

Cellule saint gilloise : <https://www.facebook.com/TACHBHsaintgilles>

Tout Autre Chose : <https://www.facebook.com/toutautrechose>

Hart Boven Hard : <https://www.facebook.com/pages/HART-BOVEN-HARD>

N'oubliez pas de vous munir de vos badges et de scruter l'agenda, la majorité des informations se trouvent bien entendu ici : <http://www.toutautrechose.be/>

N'hésitons pas à amener notre opinion, notre couleur, parler, interagir, transmettre les infos,...
En somme à vivre ce mouvement qui est le nôtre, à toutes et tous !

Ne nous décourageons pas, ce n'est que le début !

Tout Autre Chose, c'est NOUS et c'est MAINTENANT ;)

Votre rédactrice du jour, Estelle